



## Tätigkeitsbericht für das Jahr 2022:

Das Jahr 2022 fing ja normal an, wo wir unsere Projekte wie immer geplant haben. Im Februar hat sich aber vieles verändert, als der Krieg in der Ukraine am 24.02.2022 begonnen hat und das hat unsere Arbeit in 2022 massiv geprägt.

- Seit 24.02.2022 sollten wir uns an die neue Situation wegen des Krieges in der Ukraine anpassen. Wir haben viele Informationen und Angebote auf unsere Facebook Seite gepostet. Wir haben außerdem an einigen Demonstrationen teilgenommen und wir waren auch bei SIC und haben da unsere Hilfe angeboten.
- Ghadia Ranah und Asem Alsayjare waren Gäste bei dem Podcast "Man müsste mal". Es ging dabei um Menschen aus und in der Ukraine zu helfen und wie sich unser Verein dafür eingesetzt hat.
- Unser Verein hat mit „Wir sind Paten“ und der Landeshauptstadt Schwerin für Geflüchtete aus der Ukraine Patenschaften organisiert:  
[Stadt sucht Paten für ukrainische Flüchtlinge in Schwerin | SVZ](#)
- Unser Angebot „Sonntags:schule“ hat sich in 2022 fortgesetzt, allerdings in einem kleineren Kinderkreis. Der Unterricht findet nach wie vor in den Räumlichkeiten vom IB statt und zusätzlich in unserem Büro. Wir haben außerdem Online-Unterricht organisiert.
- Am Donnerstag, den 31.03, fand unsere Mitgliederversammlung nach zweieinhalb Jahren wieder analog statt.
- Unser Nachhilfeprojekt fand auch im Jahr 2022 statt.
- Im April 2022 haben wir den Antrag auf Einrichtung eines Migranten\*innenbeirates in der Landeshauptstadt Schwerin gestellt. Dann hat der Stadtpräsident uns zu einem Gespräch eingeladen. Wir arbeiten diesbezüglich nach wie vor mit der Fachstelle Integration eng zusammen.
- Wir waren bei Reem Alabali-Radovan zum internationalen Fastenbrechen eingeladen. Dabei waren einige Freunde aus verschiedenen Nationalitäten.
- Unser Verein war am 26.03.2022 bei dem Aktionstag von WIR. Erfolg braucht Vielfalt im Schlosspark Center.
- NDR hat Asem Alsayjare zum Thema: „Ungleichheit im Umgang mit Geflüchteten“ interviewt:  
<https://www.ndr.de/.../Ungleichheit-im-Umgang-mit...>
- Wir haben an der Veranstaltung „„Reden hilft!“ am Mecklenburgischen Staatstheater teilgenommen. Es ging um das Thema „Krieg und die Situation in Syrien“.
- Wir haben den Kurs „Fahrrad Fahren“ mit VSP organisiert.
- Asem Alsayjare war zwei Mal als Gast bei „Bab Scharki“. Es ging dabei um „die politische Teilhabe“ und „Ehrenamt zwischen Geben und Nehmen“.
- Tanz der Kulturen hat am 19.08.2022 stattgefunden.
- Wir haben „Afrika-Tag in Schwerin!“ am 20. August 2022 im Schleswig-Holstein-Haus mitorganisiert.
- Unser Projekt: der Podcast „man müsste mal“ hat sich in 2022 fortgesetzt. Es gab viele spannende Interviews u.a. mit der Staatsministerin Reem Alabali-Radovan.



- Wir haben an der Eröffnung der interkulturellen Woche im September teilgenommen. Im Rahmen der Veranstaltung hat unser Verein Annette-Köppinger-Preis für Integration und Menschlichkeit erhalten. Darüber haben uns sehr gefreut.
- Im Rahmen der interkulturellen Woche hat unser Verein mit der VHS zu einer Veranstaltung eingeladen. Da wurde die Dokumentation „Steinig oder glatt - Lebenslinien junger Flüchtlinge“ vom Dieter Schumann gezeigt.
- Das Projekt 10-10-10 fand am 15.10.2022 statt und das war eine sehr erfolgreiche Veranstaltung und das Thema war „Hoffnung“.
- Unsere Kollegin Rahaf Tabousch war auch als Gast bei „Bab Scharki“. Es ging dabei u.a. um ihr Engagement in unserem Verein.
- Wir haben an dem Tag der Menschenrechte am 10.12.2022 teilgenommen.
- Der Verein hat das Uganda-Projekt im 2022 nach wie vor unterstützt.